



『午年』に思う～困難を乗り越えて～

校長 綿貫 正人

新しい年を迎えて一週間ほど過ぎましたが、改めて明けましておめでとうございます。本年もどうぞよろしくお願ひいたします。

この冬は、国内では東北地方や山陰地方で大きな地震が続き津波警報が発令されるなど2011年の東日本大震災や一昨年の能登半島地震を思い出させるニュースが流れていますが、大きな災害につながらないように願うばかりです。生徒については冬休み中の大きな事故等の報告もなく2学期も後半に入りました。各ご家庭では気持ちも新たに今年の抱負や目標をもって新しい年をスタートされたことだと思います。これから進路決定に向かう3年生はもちろんのこと、1・2年生も、そしてご家族の皆様も健康管理には十分留意して充実した1年になることを祈念しています。

さて、今日の全校集会で今年の干支について話しました。干支の『午年』は「馬(うま)」のこと、「午」は太陽が最も高く昇る時刻を表す文字(正午)であり、活力・情熱・行動力の象徴とされています。また、北海道の十勝地方では、ばんえい競走という馬のレースがあり、サラブレッドが走る競馬とは違い、足の太い農耕馬が数百kgの重りを引いて障害物を乗り越えるというものがあるそうです。大人にも言えることですが、生徒にも自分が成長するために物事に対して情熱や行動力をもち、困難を乗り越えていくことが大切だと話しました。この1年をいろいろな困難を乗り越えて成長していく1年にできるよう期待しています。

学校としても2学期の後半に入り、年度のまとめの時期となりました。この期間は大変短く感じると思いますが、漫然としているとすぐに進学・進級となってしまいます。今年度のまとめの時期でもありますし、次のステップへ向けての準備期間ともなりますから、1日1日を大切に過ごしてほしいものです。



1月の主な行事予定

9日(金)	専門委員会・中央委員会	23日(金)	2年校外学習(都内)
14日(水)	北区教育研究会(給食後下校)	24日(土)	北区連合展覧会～26日(月)
16日(金)	(放)英語検定	26日(月)	生徒会朝礼 3年都立推薦入試
19日(月)	全校朝礼	28日(水)	学校ファミリーの日(給食後下校)
20日(火)	2年代表生徒による席書会(明桜中)	29日(木)	2年音楽鑑賞教室

2月初旬の主な行事予定

2日(月)	全校朝礼・安全指導	7日(土)	土曜授業・学校公開・学校評議員会 新入生保護者説明会・標準服採寸
4日(水)	北区教育研究会(給食後下校)	9日(月)	専門委員会・中央委員会
6日(金)	北区教育研究会(給食後下校)	12日(木)	SHS 生徒ホストフレンド校登校日

道徳授業地区公開講座 12月6日(土)

北区教育委員会では、学校・家庭・地域社会が一体となった道徳教育を推進する等を目的として、東京都教育委員会との共催で毎年道徳授業地区公開講座を開催しています。今年度は、玉川大学客員教授の仙北屋正樹先生をお招きし、「アンガーマネジメントについて」ご講演いただきました。どうすれば自身の怒りと向き合えるのか、アンガーマネジメントがいじめを防止する、等の具体的なアドバイスをいただき、生徒たちは自分事として真剣に話を聴いていました。



1年生 横浜校外学習

12月12日(金)、1年生は横浜方面へ校外学習に行きました。事前学習として、班ごとに横浜の歴史や文化について調査するテーマを設定し、自分たちで見学地を決めました。そして経路を検索しながら行程予定を立てました。当日は自分たちだけで地図を見ながら行動しました。予定していた電車に乗ることができなかったり、道に迷いそうになったり、予定していた以上に移動に時間がかかってしまったりしましたが、班の皆と協力しながら乗り越えました。また、見学地ではテーマに沿った調査をし、写真や資料を集めました。今後は 横浜の魅力を伝えるプレゼンテーション資料を班ごとに作成します。中学校に入学して初めての班行動は、協力することの大切さをはじめ、時間を守ることなど多くのことを学びました。これを 2年生の校外学習、3年生の修学旅行へつなげていきます。



園芸部 「滝野川かぶ」品評会で最優秀賞受賞

12月7日(日)、北区の江戸東京野菜「滝野川かぶ」の第3回品評会が滝野川八幡神社で開催され、園芸部が育てた「滝野川かぶ」が一般部門で最優秀賞を受賞しました。出品するにあたっては、指定期間中に植付をし、品評会前日に必ず収穫をしなくてはならないなど、様々な条件がある中での栽培となりましたが、見事に参加3回目で最優秀賞を受賞することができました。また、栽培・収穫した大根は桐中に納品され、食材として給食で提供されました。



防災公園でボランティア活動

12月20日(土)、赤羽自然観察公園にて行われた地域児童館主催の「防災公園」に、生徒会役員がボランティアとして参加してきました。このイベントには、起震車や AED、消火器をはじめとした各種体験、アルファ米試食や段ボール椅子体験など、防災に関するブースが設けられ、生徒たちは各ブースに分かれて手伝いをしながら、地域の方々との交流を深めしていました。



あいさつ運動

本日1月8日(木)と明日9日(金)の2日間、7:55~8:20 の間で、本校正門にてあいさつ運動を実施しています。今朝は、冬休み明けの寒さ厳しい中、PTA 本部役員並びにボランティア保護者の皆様方のご協力で、生徒も爽やかにあいさつをして登校することができました。ご協力いただきましたPTA本部役員の皆様方並びにボランティア保護者の皆様方、ありがとうございました。



*学校ホームページでは随時、生徒の学校生活での様子を掲載しています。是非、ご覧ください。

<https://www.city.kita.lg.jp/education/junior-high/kirigaoka/dailylife/2003454/2003455/index.html>

